

## PARTIDOS POLÍTICOS

### PRI

#### **JÓVENES REFRENDARÁN TRIUNFO DEL PRI: PEPE**

Los jóvenes hicieron que el PRI, ganara la gubernatura del Estado en el 2009 y ellos mismos refrendarán el triunfo en el 2015, manifestó el Mandatario Estatal, José Calzada Rovirosa, al tomar protesta al dirigente del Frente Juvenil Revolucionario, FJR, Paul Ospital Carrera, en acto realizado en el jardín Guerrero, ante unos 400 jóvenes de diferentes municipios del Estado, y con la presencia del dirigente estatal del PRI, Tonatiuh Salinas; el alcalde capitalino, Roberto Loyola Vera; del diputado Braulio Guerra, entre otros dirigentes. Al acto acudió el dirigente nacional del FJR, Christopher James, quien le cedió el protocolo de protesta al gobernador, José Calzada, de quien dijo, es el Mandatario Estatal mejor posicionado y evaluado en el país. (**Diario de Querétaro 1-A, Noticias 1-A, 2-A y 6-San Juan, Plaza de Armas 1 y 3, a.m. 7-A y El Universal Querétaro 4-A**)

#### **VAMOS POR EL 2015**

En la toma de protesta de Paul Ospital Carrera, como dirigente estatal del FJR, el Gobernador del Estado, José Calzada Rovirosa, aseveró ayer, que el PRI ha ganado espacios para las elecciones del 2015, pues ya hay un mayor número de municipios liderados por priístas. Dijo que lo importante es que los funcionarios públicos hagan un trabajo leal, honrado y eficaz con Querétaro. Por otra parte, José Calzada Rovirosa celebró la propuesta que recientemente anunciara el Presidente de la República, Enrique Peña Nieto, sobre la reforma al Código Federal de Instituciones y Procedimientos Electorales, para establecer que los partidos políticos deberán poner a mujeres en el 50% de las candidaturas para diputados federales y senadores. (**Noticias 1-A, 2-A y 6-San Juan**)

#### **CELEBRA TONATIUH QUE SE IGUALEN CUOTAS DE GÉNERO**

El dirigente estatal del PRI en Querétaro, Tonatiuh Salinas Muñoz, celebró la iniciativa del presidente Enrique Peña Nieto, quien propuso que la mitad de las candidaturas a legisladores federales sean para mujeres, destacando que con esta iniciativa se está transitando hacia una cultura de inclusión, de equidad, misma que tendrá que ver con darle la oportunidad al más o a la más preparada, y con mayores competencias, para que ocupen ese puesto sin distingo de su género. (**Noticias 8-A y Plaza de Armas 3**)

#### **JÓVENES, PROTAGONISTAS PARA EL 2015: R. LOYOLA**

En la toma de protesta del dirigente estatal del FJR, Paul Ospital, el edil capitalino, Roberto Loyola Vera, felicitó a Paul por estar asumiendo el cargo y aseveró que los jóvenes tienen que jugar un papel protagónico para el 2015 y apostar por la política incluyente, pues dijo, siempre contarán con el respaldo de la administración municipal. (**Noticias 3-A**)

### PRD

#### **PRD BUSCARÁ TALENTOS JÓVENES EN QUERÉTARO**

Lo anterior lo expresó el aspirante a la dirigencia nacional del partido del sol azteca, Carlos Navarrete, en el primer encuentro Nacional de Jóvenes por la Democracia realizado en la UAQ. (**El Universal Querétaro 4-A y a.m. 7-A**)

# Síntesis de información local

DOMINGO 13 DE OCTUBRE DE 2013



## PODER EJECUTIVO

### SE TRABAJA PARA “BLINDAR” EL AIQ EN 2014: INZUNZA

El Director del AIQ, Miguel Inzunza, aseguró que se han tomado las mejores medidas de seguridad, pero que se trabaja para que en 2014 el aeropuerto esté blindado. (**Noticias** 3-A)

### COSECHARÁN 160 MIL HECTÁREAS

El Secretario de Desarrollo Agropecuario, Manuel Valdés Rodríguez, afirmó que un total de 160 mil hectáreas de maíz y frijol en breve serán cosechadas en los 18 municipios, por lo que este año es considerado como excelente por los productores de temporal. Agregó que solamente 418 hectáreas resultaron afectadas con las recientes precipitaciones pluviales. En otro orden de ideas, el funcionario informó que al término de 2013 la SEDEA cerrará con la apertura de 80 invernaderos adicionales en beneficio de igual número de familias. Además, dio a conocer que ya inició la construcción de granjas avícolas en los municipios de Querétaro y Peñamiller con una inversión de 340 millones de pesos en las primeras 2 etapas. (**Diario de Querétaro** 10-A. Primer párrafo en **Noticias** 5-A)

### COSECHA DE JITOMATE EVITA LA MIGRACIÓN

La producción de jitomate en el estado fue de 214 toneladas por hectárea, de acuerdo a datos proporcionados por la Secretaría de Desarrollo Agropecuario, por esta razón, los serranos ven como una oportunidad de trabajo cosechar este producto. La familia Vigil Martínez, que vive en Pinal de Amoles, produce este vegetal con técnicas orgánicas, es decir, libre de químicos y que son sustituidos con abono y fertilizantes naturales que además son más accesibles. Ello ha impedido que él y sus hermanos abandonen su comunidad en busca del ‘sueño americano’. (**a.m.** 1-A y 8-A)

### CONCIERTO DE ANIVERSARIO

En el marco de su quincuagésimo aniversario, la Estudiantina de la UAQ ofreció un concierto en el que participaron miembros de generaciones pasadas de esta agrupación. A este espectáculo asistieron el rector de la UAQ, Gilberto Herrera; el Secretario de Educación, Fernando de la Isla Herrera; la Directora del IQCA, Laura Corvera, entre otros (**Diario de Querétaro** 2-C, **Noticias** 1-A y 4-E y **Plaza de Armas** 1-aQROpolis)

### RESPETO A MAESTROS DISIDENTES: CALZADA

“Respeto el derecho de expresión de todos”, dijo el Gobernador José Calzada Rovirosa, al ser entrevistado sobre la manifestación de profesores que se oponen a la reforma educativa en Plaza de Armas. Al tiempo que los maestros marchaban por las calles del centro, el Gobernador se encontraba en el jardín Guerrero en la toma de protesta del nuevo dirigente del Frente Juvenil Revolucionario, donde señaló que habrá respeto a las protestas del magisterio disidente que forman parte de la CNTE. En el mismo evento se entrevistó al delegado de la SEP, Jaime García, quien señaló que “ellos tienen la libertad de expresar su manera de ver la reforma; sin embargo, quiero decirle que la gran mayoría de los maestros están a favor de esta reforma”. (**Diario de Querétaro** 3-A)

### CELEBRAN ACREDITACIÓN DE LA LICENCIATURA DE NUTRICIÓN-UAQ

La UAQ reconoció el trabajo que durante 25 años ha realizado la licenciatura en Nutrición, que imparte la Facultad de Ciencias Naturales con la acreditación del Consejo Nacional para la Calidad de Programas Educativos en Nutrición. Autoridades de esta casa de estudios, encabezadas por el rector Gilberto Herrera y el Secretario de Educación, Fernando de la Isla, entre otras, destacaron la labor académica, científica y de

# Síntesis de información local



DOMINGO 13 DE OCTUBRE DE 2013

extensión que se desarrolla en esta licenciatura. De la Isla enfatizó el impacto de esta carrera profesional en el ámbito de la salud pública: "quienes de estos temas saben, afirman que la dieta adecuada para la buena salud es fruto de la aplicación de los conocimientos básicos que demuestran los vínculos existentes entre la ingesta de ciertos alimentos con algunas enfermedades, y son precisamente las y los nutriólogos quienes nos orientan". (**Noticias 3-A y 5-San Juan. Con mención del Gobernador José Calzada, en El Universal Querétaro 6-A**)

## CERRARÁ EL AÑO CON 37 MDP EN BECAS SNE

Por el adecuado desempeño en los programas de becas para capacitación laboral, Querétaro estará cerrando el año con un monto aplicado del orden de los 37 millones de pesos, con lo que genera mejores expectativas presupuestales para el ejercicio próximo, correspondiente al año 2014, afirmó Abelardo Ledesma, director del Servicio Nacional de Empleo. (**Noticias 7-A**)

## LA ESTUDIANTINA DE LA UAQ, ES DECLARADA PATRIMONIO CULTURAL INMATERIAL

Se presenta el decreto publicado en el periódico oficial del Gobierno del Estado de Querétaro, "La Sombra de Arteaga", edición del 11 de octubre de 2013, donde la Estudiantina de la UAQ es declarada Patrimonio Cultural Inmaterial. Dicho decreto está firmado por el Licenciado José Eduardo Calzada Rovirosa, Gobernador del Estado de Querétaro y por el Licenciado Jorge López Portillo Tostado, Secretario del Gobierno del Poder Ejecutivo del Estado de Querétaro. (**Noticias 1-D**)

## SE PLANTAN DOCENTE EN LA USEBEQ

A fin de no interrumpir el proceso educativo, trabajadores de la educación que están contra la Reforma Educativa se plantaron ayer fuera de las instalaciones de USEBEQ, finalmente tras una marcha combativa, una comisión fue atendida en Palacio de Gobierno. Frente a Palacio de Gobierno los oradores se pronunciaron contra la Reforma Educativa y manifestaron su inconformidad al gobierno por el apoyo que le están dando. (**Noticias 5-A y a.m. 5-A**)

## MANTIENEN DESFOGUE DE LAS PRESAS

El Director de la Unidad Estatal de Protección Civil, Gerardo Quirarte Pérez, alertó que al menos 17 presas de la entidad se encuentran a 100% de su capacidad, además de que se espera que continúen las precipitaciones. Detalló que se mantendrán las operaciones de desfogue hasta que el volumen de almacenamiento sea de 70%. (**El Universal Querétaro 1-A y 4-A**)

## HOY CLAUSURAN CUARTA JORNADA DE SALUD PARA LA MUJER DIF MÓVIL

En el Jardín Zenea se realizó la inauguración de la Cuarta Jornada de Salud para la Mujer DIF Móvil, a la cual acudió para inaugurarla Sandra Albarrán, presidenta del Patronato del Sistema Estatal DIF acompañada de Lucy Huber de Loyola, presidenta del DIF municipal capitalino; el Secretario de Salud, Mario García Feregrino, María Eugenia Bueno Zúñiga, directora general del DIF Estatal, entre otras personalidades del sector salud. (**Diario de Querétaro 1-C**)

## ENCABEZA SANDRA CABALGATA DE LA "RUTA DE LA SALUD Y LA VIDA"

Unas 200 mujeres encabezadas por la presidenta del Patronato del Sistema Estatal DIF, Sandra Albarrán de Calzada, cabalgaron en la "Ruta de la Salud y la Vida", que organizó el DIF municipal de Tequisquiapan para conmemorar el mes de la lucha contra el cáncer de mama. (**Diario de Querétaro 4-A, Noticias 2-A, Plaza de Armas 11 y El Universal Querétaro 7-A**)

## SERVICIOS DE SALUD DEBEN IGUALARSE

Las instituciones de salud deben converger para contar con los mismos parámetros de calidad en la atención y finalmente integrarse en un solo organismo prestador de servicios, consideró el Secretario de Salud en Querétaro, Mario César García Feregrino, al encabezar la sesión del Comité de Calidad en Salud Recordó que uno de los objetivos del gobierno de la República es impulsar la calidad en el tema de la salud y estandarizar todos los procesos de atención médica a fin de alcanzar la universalidad de los servicios de salud en el país. (**Diario de Querétaro** 9-A y **El Universal Querétaro** 10-A)

## FRENAN MUERTE MATERNA 100%

El Secretario de Salud, Mario García Feregrino, dio a conocer que en los últimos 22 meses el Hospital del Niño y la Mujer ha abatido al 100% la muerte materna. (**El Universal Querétaro** 7-A)

## PODER LEGISLATIVO

### URGEN A RENOVAR ATLAS DE RIESGO

Es necesario actualizar el Atlas de Riesgo de la ciudad, esto luego de que las recientes lluvias evidenciaron puntos vulnerables, advirtió el presidente de la Comisión de Seguridad y protección Civil, Juan Guevara Moreno. Por su parte, el Director de la Unidad Estatal de Protección Civil, Gerardo Quirarte Pérez, informó que próximamente en Tequisquiapan, San Juan del Río, El Marqués y San Joaquín el personal de cada organismo municipal será capacitado para que ellos mismo actualicen sus respectivos atlas. (**El Universal Querétaro** 1-A y 4-A)

### ILUMINAN DE ROSA EL EDIFICIO DEL CONGRESO DEL ESTADO

El Congreso del Estado de Querétaro se iluminó de rosa como parte de una campaña de lucha contra el Cáncer de Mama, impulsada por la diputada del PRI, Eunice Arias. En las instalaciones de la sede legislativa, la legisladora Eunice Arias, enfatizó la importancia de esta campaña denominada "De corazón levanta la mano", que tiene como objetivo disminuir los índices de incidencia de cáncer de mama y cervicouterino. (**Noticias** 2-A, **Plaza de Armas** 12 y **a.m.** 1-A)

### PREVIENEN PARA EVITAR EL CÓLERA EN QUERÉTARO

No consumir alimentos crudos fue el llamado del diputado local presidente de la Comisión de Salud, Enrique Correa Sada, luego de que comenzaran a registrar algunos casos de cólera a nivel nacional sumando ya 79 personas con dicho padecimiento. Esta medida, dijo, es con la intención de que en la entidad se continúe con cifras nulas de este padecimiento tal y como lo había informado el Secretario de Salud, Mario García Feregrino. (**Plaza de Armas** 1 y 4 y **El Universal Querétaro** 8-A)

### EXHORTAN A CONSTRUIR DRENES CON MATERIAL IDÓNEO

El diputado presidente de la Comisión de Protección Civil y Seguridad Pública en la Cámara de diputados, Juan Guevara Moreno, hizo un llamado a las autoridades municipales para llevar a cabo la construcción de drenes con los materiales adecuados, pues señaló que además de esto, es necesario también revisar la capacidad que se requiere para evitar que estos se fracturen durante esta temporada. (**Plaza de Armas** 4)

### CRECIMIENTO POBLACIONAL Y MIGRACIÓN, UN RETO

El PRI trabaja en orientar una plataforma integral, responsable y de objetivos reales para afrontar el crecimiento poblacional y la llegada de nuevos flujos migratorios, porque estos son retos que se habrán de

DOMINGO 13 DE OCTUBRE DE 2013

traducir en propuestas, aseguró el diputado local, David Dorantes Reséndiz, quien aseguró que la relación entre el gobierno, emanado del PRI, y la sociedad, está vigente y goza de la confianza que se sustenta en resultados. Comentó que su partido está ocupado en ejercer una estrategia de inercias que los lleve a consolidar los alcances del gobierno de José Calzada Rovirosa. (**Diario de Querétaro** 12-A)

## REFORZARÁN SEGURIDAD Y EDUCACIÓN

Pese a que la entidad cuenta con niveles altos de seguridad, el diputado panista Jorge Lomelí Noriega dijo que durante el análisis y la discusión para conformar el presupuesto del próximo año trabajará para reforzar los temas de seguridad y educación. Sobre educación recordó que el presidente de la Mesa Directiva, Braulio Guerra, informó que está contemplado un incremento del 12% al presupuesto para la UAQ. (**Plaza de Armas** 4 y **El Universal Querétaro** 5-A)

## PRESENTARÁ JGM INICIATIVA PARA FORTALECER SEGURIDAD

El diputado Juan Guevara Moreno, informó que en 15 días se presentará una iniciativa en seguridad pública que pretende esclarecer el marco jurídico, además de atender temas del uso de las tecnologías, el uso de las videocámaras, y el cómo poder fortalecer la policía con mayor infraestructura; así como el tema de la prevención y la seguridad privada. (**Noticias** 3-A)

## HARÁN PADRÓN HOMOLOGADO PAR DAR APOYOS

Para el 2014 se espera pueda estar listo un padrón homologado de personas que son beneficiadas con algunos de los programas de apoyo que otorgan el gobierno federal, el gobierno estatal y los mismos municipios, informó el diputado Gilberto Pedraza, presidente de la Comisión de Desarrollo Social y Vivienda, quien comentó que se han detectado familias que hasta cinco apoyos reciben, motivo por el cual se ha dejado de dar ayuda a otros núcleos. (**Plaza de Armas** 4)

## “INFORME DE DAÑOS DEBE SER SERIO”

El informe que presentará el Ejecutivo federal antes del 20 de octubre sobre construcciones irregulares en el estado de Guerrero, debe ser serio y completo, con nombre y apellido de responsables, afirmó el presidente de la Cámara de Diputados, Ricardo Anaya Cortés, quien indicó que una vez que se conozca el informe, se podrá fijar una postura oficial. (**El Universal Querétaro** 10-A)

## LO ACOMPAÑA A SU INFORME

La hacienda El Batán fue sede del primer informe legislativo que el diputado federal Ricardo Astudillo rindió a los ciudadanos. Con imagen de Carlos Hale y Andrea Spínolo. (**El Universal Querétaro** 4-D)

## MUNICIPIOS

### COBRAN DERECHO DE PISO EN EL MARQUÉS

Comerciantes del fraccionamiento La Pradera, en El Marqués, denunciaron que inspectores con uniformes y heráldica del municipio les cobran 20 pesos diarios para permitirles trabajar pese a que no ha habido ningún aviso oficial sobre esta cuota por parte de las autoridades. Desde hace un mes, dueños de rosticerías, pizzerías y otros locales de comida fueron abordados por personas que se identificaron como inspectores quienes les notificaron que comenzarían a pagar una cuota como si fuera su derecho de plaza para vender sus productos. Junto con otros afectados, Sergio Santi, mencionó que el presidente de colonos secunda la

DOMINGO 13 DE OCTUBRE DE 2013

versión de los inspectores respecto al cobro, pero desde la administración municipal, el director de Ingresos, Martín Díaz Pacheco, desmintió que sea legal este pago. (**Diario de Querétaro** 1-A)

## REPORTAN 100 FAMILIAS AFECTADAS EN JALPAN

El alcalde Saúl Trejo Altamirano del municipio de Jalpan, informó que un total de 20 comunidades y 100 familias afectadas es el saldo que hasta el momento ha dejado la presencia de las lluvias en el municipio. (**Plaza de Armas** 5)

## DISMINUYEN SALIDAS A IXTAPA

Disminuyeron hasta en un 20% las salidas de los queretanos a Ixtapa Zihuatanejo, luego de la situación ocasionada por las lluvias en aquella región; no así las salidas a Acapulco, que tuvieron un ligero incremento, de acuerdo a los reportes registrados en la TAQ. (**Diario de Querétaro** 12-A)

## REFRENDA CALZADA SOLIDARIDAD CON LOS MUNICIPIOS

Ante la racha de amparos interpuestos en los diferentes municipios y que han obligado a las administraciones a devolver recursos de las arcas municipales, el Gobernador, José Calzada Rovirosa, refrendó la solidaridad del estado con los Ayuntamientos. En entrevista, destacó la respuesta y disposición del Congreso local para que de manera inmediata se expida una nueva Ley de Hacienda de los Municipios que podrá blindar a las administraciones, y aseveró que el Gobierno del Estado estará atento al tema para, en su caso, analizar la forma de apoyar a las demarcaciones. En cuanto a las complicaciones que reportaron diversas gasolineras de municipios en el estado debido a las contingencias climatológicas que afectaron a PEMEX, el Gobernador informó que el tema del abasto quedó resuelto y que por el momento los Ayuntamientos no le han reportado anomalías. (**Plaza de Armas** 3)

## PIDE FABIÁN APOYO PARA 5 PROYECTOS EN SAN JUAN

Fabián Pineda ha solicitado al diputado federal Ricardo Astudillo el apoyo para 5 proyectos que buscan la rehabilitación de entradas y salidas en las carreteras, la remodelación de avenidas y centros de arte como el Museo de la Muerte. El diputado federal, Ricardo Astudillo manifestó gestionó 30 millones de pesos para el municipio de San Juan del Río que se ocuparán para terminar obras en materia de cultura, que fueron abandonadas por la anterior administración. (**Noticias** 7-A)

## AFRONTA SJR ALREDEDOR DE 80 AMPAROS

El municipio de San Juan del Río tiene alrededor de 80 amparos de los que se tiene que devolver más de 14 millones de pesos, informó el presidente municipal, Fabián Pineda, quien señaló que este monto se tiene que regresar a los principales actores por el concepto de alumbrado público, además de 25 adicionales y el traslado de dominio. (**Noticias** 8-A)

## CRECE OPORTUNIDADES EN SJR

Fabián Pineda Morales, destacó que ninguna familia se quedará sin apoyo de la Cruzada Nacional Contra el Hambre, ya que su administración buscará fortalecer el presupuesto 2014 para duplicar la ayuda y beneficiar a más familias, esto durante la incorporación de nuevos beneficiarios al programa Oportunidades. (**Plaza de Armas** 12)

## EN JUICIO 20 AMPAROS EN TX

Hasta el momento, el municipio de Tequisquiapan mantiene en registro 20 amparos interpuestos por particulares que reclaman abrogación de impuestos, lo que implica recursos por 2 millones de pesos, esto

# Síntesis de información local

DOMINGO 13 DE OCTUBRE DE 2013



derivado del reclamo por la inconstitucionalidad de la Ley de Hacienda Municipal, indicó el alcalde, Antonio Macías Trejo. Ante este contexto, señaló que permanecerán pendientes de lo que se resuelva en las demandas, pero de resultar en contra, como medida de última instancia se tendrá que solicitar a Gobierno del Estado el adelanto de participaciones federales del siguiente año. (**Plaza de Armas 5 y Noticias 8-A**)

## INFORMACIÓN GENERAL

### MUJERES EN POSITIVO

En presencia del delegado de la STPS, Gerardo Vázquez-Mellado, así como destacadas autoridades, se llevó a cabo la inauguración de la tercera expo Mujeres en Positivo la cual ofreció ideas y posibilidades para que las mujeres se adentren al sector productivo auto empleándose. Durante su discurso, Pilar García, presidenta de Mujeres en Positivo, agradeció el apoyo de gobierno estatal y municipal para la realización de esta tercera expo. En imagen, Laura Corvera. (**Diario de Querétaro 1-C, Plaza de Armas 4-La Rosa y a.m. 3-A**)

### CRECE INDUSTRIA DE TECNOLOGÍAS

La industria de tecnologías de la información en Querétaro, empieza a alcanzar un equilibrio entre la demanda y oferta de profesionistas relacionados con el sector, aseguró el presidente del Clúster en la entidad, Jorge Buitrón Arriola. Dijo que después del déficit de profesionistas que tenía hace 4 años, actualmente se empieza a tener un "balance". (**Diario de Querétaro 5-A**)

### SE RECUPERAN CONSTRUCTORES

La industria de la construcción en Querétaro estima que en este último trimestre del año estará en condiciones de abrir la contratación de hasta 4 mil plazas temporales, dado que ha empezado a fluir los recursos federales para la obra. El presidente de la CMIC, Alejandro Cabrera Sigler, recordó que el transcurso de este año no ha sido fácil, y afirmó que la buena noticia es que son alrededor de 80 obras las que se van a ejecutar aquí a fin de año. (**Diario de Querétaro 9-A**)

### AZOTA A PYMES DESACELERACIÓN

El presidente del Colegio de Contadores Públicos de Querétaro, Sergio Ledezma Martínez, estimó que el 40% de las micro y pequeñas empresas del Estado, no estarían cumpliendo con los impuestos, resultado del impacto económico que les ha afectado durante el presente año. Indicó que estas empresas ante su falta de flujo de efectivo no están al corriente con sus obligaciones fiscales, por lo que en lugar de pagar impuestos, prefieren solventar la nómina de sus trabajadores. (**Diario de Querétaro 1-A**)

### DISEÑAN NUEVAS ESTRATEGIAS PARA AMPLIAR EL MERCADITO QUERETANO

Rosalba Morales Arroyo, Annie Rico y Donaciano Ramos, coincidieron en señalar que los créditos, puntos de venta que incluyen el AIQ y el Centro Histórico, así como una adecuada promoción, constituyen parte de la estrategia que están diseñando los integrantes del Mercadito Queretano. Microempresarios todos ellos, coincidieron en señalar que podrían entrar ya en una nueva etapa, la cual habla no sólo de expansión sino de crecimiento, pues además de los 70 asociados están en lista de espera 30 microempresarios más. (**Noticias 7-A**)

### IMPULSA VINCULACIÓN RESTAURANTERA

Como una persona que utiliza el recurso retórico para atraer aliados y adentrarse al conocimiento de la industria restaurantera, y con ello convencer a los empresarios del sector sobre las bondades de afiliarse en

DOMINGO 13 DE OCTUBRE DE 2013

un organismo que vele por sus intereses, es como se podrían describir las funciones del secretario de la CANIRAC, Felipe Muñoz. El secretario comentó que durante este año ha organizado 4 talleres de capacitación a restauranteros asociados, también invitar a más empresarios del sector, con el apoyo de la Secretaría de Turismo, además de implementarse de manera conjunta con dicha dependencia la impartición de un diplomado de 5 meses. (a.m. 3-A)

## INVIERTEN 5 MDD EN EQUIPAMIENTO

Raúl Moreno, director de la empresa VISI Series de México, aseveró que entre 2 y 5 millones de dólares es lo que cuesta a las compañías queretanas productoras de polímeros implementar un sistema de inyectoras de plásticos, e indicó que dependiendo del tamaño de la unidad de negocios, en torno a esta industria se pueden crear alrededor de 15 a 400 empleos. De acuerdo a datos de la SEDESU, en Querétaro son 250 Pymes las que operan en la producción de este tipo de materiales y generan 8 mil empleos. (a.m. 3-A)

## INVERSIONES Y FINANCIAMIENTO

El empresario Raúl Moreno Espinoza, informó que la industria del plástico sufre como todas las empresas de las distintas ramas industriales, para poder allegarse de fuentes de financiamiento, pues tanto la banca privada como la banca de segundo piso (banca de desarrollo), les extinguen demasiadas garantías para la recuperación de los créditos otorgados, debido al monto de las inversiones millonarias que se requieren para equipar de activos a las compañías. (a.m. 3-A)

## SEMARNAT IMPULSA REGULAR A MINEROS

La delegación de la SEMARNAT trabaja para regular la situación de las personas que laboran en el sector minero, pues lo hacen en condiciones precarias, informó el representante del organismo, Óscar Moreno Alanís, quien explicó que la mayoría de las minas se encuentran en la zona serrana. Asimismo, señaló que el Secretario Juan José Guerra Abud acaba de acudir a firmar algunos convenios de colaboración que están estableciendo el retiro del uso del mercurio, lo cual tendrá grandes beneficios para el medio ambiente y sobre todo, para la salud humana. (El Universal Querétaro 1-A y 6-A)

## BUSCAN CONFORMAR ESCUELAS ECOLÓGICAS

Con el fin de reducir el impacto ambiental en la zona serrana del estado, alumnos del COBAQ Plantel 4 y la escuela secundaria Técnica número 3 (Jalpan de Serra) han puesto en marcha programas para reducir el carbono, esto con el apoyo del Grupo Ecológico Sierra Gorda. (a.m. 8-A)

## “EN PELIGRO EL EDÉN QUERETANO”

Martha Ruiz Corzo, por el trabajo realizado en la Sierra queretana, fue acreedora al premio Campeones de la Tierra 2013 que es la distinción más significativa que otorga la ONU en activismo ecológico, la queretana viajó el 19 de septiembre a Nueva York, para ser galardonada. Se publica una reseña de la labor realizada por la activista ecológica. (a.m. 4-H)

## PRESENTAN CATÁLOGO SOBRE PATRIMONIO CULTURAL INMATERIAL DE QUERÉTARO

Como un ejemplo de esfuerzo para la salvaguardia del patrimonio cultural inmaterial que forma parte de la riqueza de los pueblos mexicanos, se presentó el catálogo digital “Patrimonio Cultural del estado de Querétaro. Patrimonio queretano riqueza, memoria y diversidad”. El volumen digital fue dado a conocer por Diego Prieto Hernández, coordinador nacional de Antropología del INAH. La presentación se efectuó en el marco del II Congreso Internacional sobre Experiencias en la Salvaguardia del Patrimonio Cultural Inmaterial. (Noticias 7-A)

# Síntesis de información local



DOMINGO 13 DE OCTUBRE DE 2013

## DISMINUYEN CONTRATOS PARA EGRESADOS DE UTEQ

El de la UTEQ, Salvador Lecona Uribe, informó que en un 30% se han disminuido las solicitudes de las empresas para la contratación de profesionistas de la institución en los últimos meses. (**Diario de Querétaro** 8-A)

## FALTA DE RECURSOS RETRASA PARQUE BIOTECNOLÓGICO

El rector de la UAQ, Gilberto Herrera Ruiz, declaró que el Parque Biotecnológico de la UAQ tardará un poco más en inaugurarse por cuestión de recursos, ya que la demora es por falta de dinero, debido a que "la inversión es muy fuerte, pues es de 51 millones de pesos", de los cuales para el cierre del 2013 sólo se tiene el monto de 35 millones de pesos. (**Plaza de Armas** 5)

## INCREMENTÓ 72% SU MATRÍCULA LA UTC

Así lo afirmó el rector de la Universidad Tecnológica de Corregidora, Arturo Vallejo Casanova, quien apuntó que esto implica un mayor número de recursos en el desarrollo de la universidad; asimismo dijo que solicitarán un presupuesto de alrededor de 30 millones de pesos, entre la federación y el estado, para seguir con proyectos de crecimiento y fortalecimiento a las áreas con las que cuenta la universidad. (**Noticias** 8-A)

## PROPONE CDI ABOGADOS INDÍGENAS PARA JUICIOS PENALES

El delegado en Querétaro de la CDI, Aurelio Sigala Páez, propuso que los intérpretes traductores para los indígenas que enfrentan un proceso penal en la entidad sean abogados de origen indígena. Por ello, celebró la iniciativa de ley para que sea una obligación del Poder Ejecutivo estatal otorgar intérpretes traductores a los ciudadanos indígenas que enfrentan un proceso penal. (**Noticias** 7-A)

## IGUALDAD DE GÉNERO DEBE SER REAL: CALDAS

La violencia contra la mujer es la expresión más patente de la desigualdad de género y se ha convertido en un asunto de atención en varios países, señaló el Juez Roberto F. Caldas, integrante de la Corte Interamericana de Derechos Humanos, quien participó en un seminario en Querétaro, sobre derechos humanos a nivel interamericano y que se llevó a cabo paralelamente en ocho estados de la República Mexicana. Tras llevar a cabo el periodo extraordinario de Sesiones en nuestro país este viernes, la entidad fue escogida por los avances jurídicos que registra respecto a la impartición de justicia, por lo que Querétaro, sigue siendo referente nacional también en este aspecto. Previo a la intervención del Juez, habló el magistrado presidente del Tribunal Superior de Justicia, Carlos Septién Olivares, quien destacó que en la actualidad, los jueces han roto los paradigmas de lo aprendido en las universidades y avanzan hacia la cultura de los derechos humanos "hay una visión del derecho con más sentido humano". (**Diario de Querétaro** 1-A, **Plaza de Armas** 10 y **El Universal Querétaro** 10-A)

## REPUNTA EL DELITO ADOLESCENTE

La jueza especializada en Justicia para Adolescentes, Mariela Ponce Villa, dio a conocer que de 2011 a 2012 se registró un incremento del 50% en el número de delitos cometidos por adolescentes y que estas cifras del año pasado se mantienen prácticamente iguales. Los municipios que registran mayor número de delitos cometidos por adolescentes son en gran parte por su número de población, la capital del estado en primer lugar, San Juan del Río e segundo, seguido de Cadereyta, Pedro Escobedo y Amealco respectivamente. (**Plaza de Armas** 10)

# Síntesis de información local

DOMINGO 13 DE OCTUBRE DE 2013



## ASESINAN A MUJER

Con heridas en cuello y rostro, además de severos golpes en diversas partes del cuerpo, fue descubierto el cadáver de joven mujer en las oficinas de la empresa "Recsa" que se localizan en Av. Paseo Central No. 89, colonia Informavit San Cayetano, en San Juan del Río, hecho del que inmediatamente se dio aviso a los servicios de emergencia y a las autoridades policiacas. (**Diario de Querétaro 1-G, Noticias 1-A y Plaza de Armas 1-La Roja**)

## ARROLLADA Y MUERTA

Evangelina Salinas, de 84 años de edad, murió al ser arrollada por un camión urbano de pasajeros que cubría la ruta 45 sobre la calle Monte Atlas esquina Monte Parnaso en la colonia La Loma. (**Diario de Querétaro 1-G y Plaza de Armas 1-La Roja**)

## COLUMNAS Y OPINIÓN

### BAJO RESERVA

En Querétaro estuvo el Secretario del Trabajo del DF, Carlos Navarrete, quien impartió una ponencia a universitarios sobre la democracia y la participación de los jóvenes en la política. Muy cercano al PRD queretano, el funcionario "presumió" algunas de las políticas públicas que se implementan para generar trabajo. Por otro lado, la relación entre la Sociedad Mexicana de Fundidores y las autoridades del estado y destacados empresarios no está muy fortalecida. En el anuncio del XIV Simposio Exposición Nacional de la Industria Fundidora, celebrado en Querétaro, representantes de la asociación y de la CANACINTRA tuvieron serias diferencias en cuanto a cifras de las fundidoras en el estado, al grado de que un miembro de la organización lo tomó como una reacción "agresiva". Sin embargo, su perspectiva cambió mucho cuando habló con el subsecretario de Desarrollo Económico. La sociedad mexicana vislumbra un buen panorama de crecimiento de este sector, mientras que el funcionario estatal no lo ve muy posible. Respecto a las condiciones climatológicas, ya lo advirtió el director de la Unidad Estatal de Protección Civil, Gerardo Quirarte: seguirá lloviendo. La alerta naranja continúa y aunque se pronostican lluvias moderadas, también advirtió que de repente puede formarse un núcleo de precipitaciones más fuertes. Desde hace dos años el IMSS en Querétaro cuenta con un predio en el cual pretende construir un nuevo hospital, pero evidentemente se ha postergado la edificación por falta de presupuesto. La gestión para que este nosocomio se haga realidad está a cargo del delegado Ernesto Luque, quien está consciente de la creciente demanda en los servicios de salud, sobre todo en la zona metropolitana. Para ello tendrá que pedir al gobierno del estado que se incluya, en el presupuesto de 2014, la gestión de recursos por mil 200 millones de pesos. Una cantidad histórica. Uno de los activos más influyentes en la operación gubernamental de todos los días es Marco Malo, Secretario particular del alcalde, Roberto Loyola, pues resuelve a diario, amarra y pacta en los pendientes de la agenda política, lo que le ha generado altas calificaciones en las altas esferas del estado. Marco es una de las más firmes propuestas en las piezas para defender el proyecto de continuidad rumbo al 2015. (**El Universal Querétaro 2-A**)

### "UNA FOTO, UNA PREGUNTA, UNA OPINIÓN"

"De las obras en Tecnológico". ¿Se harán en todo el centro? "Las tuberías de agua en el centro se están deteriorando, hay problemas grandes y uno de ellos era la de agua potable que pasa por Tecnológico. Las obras causan molestias, pero seguir tirando el líquido en una ciudad con problemas de abasto es inaceptable. Bien por la CEA". (**Noticias 10-A**)

# Síntesis de información local



DOMINGO 13 DE OCTUBRE DE 2013

## EDITORIAL “ASENTAMIENTOS”

El caso de la colonia Buenos Aires es un claro ejemplo de lo que no debe repetirse: asentamientos irregulares que a todos cuestan y cuyos habitantes sufren por la falta de servicios y las condiciones muchas veces infráhumanas en que son planteados. En Querétaro se ha emprendido una gran cruzada para regularizar a los asentamientos irregulares que fueron creciendo como hongos a lo largo y ancho del territorio. Aquí se avanza en ambas vertientes: ni más asentamientos irregulares, y dotación gradual de servicios a quienes se han asentado, como el caso de la colonia Buenos Aires. (Noticias 11-A)

## EDITORIAL “ÉTICA”

El Gobernador José Calzada asistió ayer como militante de su partido a la toma de protesta de la nueva dirigencia juvenil, ahí, aparte de expresar que el PRI ha ganado espacios rumbo al 2015, puntualizó que lo importante es que los funcionarios públicos hagan un trabajo leal, honrado y eficaz con Querétaro. Eso es lo esencial y lo más importante cuando se enarbolan propuestas para gobernar y representar a la sociedad en el ámbito legislativo. Esto fue lo que solicitó ayer José Calzada Rovirosa a los jóvenes priistas, y eso es lo que hará que la Patria se continúe conformando y avanzando en aras de una democracia más acabada que se refleje en el bienestar de todas las familias. (Noticias 11-A)

## LOS MANUSCRITOS DEL FRAILE

Apunta que es curioso y en ocasiones bipolar el comportamiento del ser humano, especialmente de quienes se dedican a la política y a gobernar. El gobierno municipal de la capital queretana, presidido por Roberto Loyola Vera, se ha empeñado en reordenar a quienes se dedican al comercio callejero o al ambulantaje. Para demostrar su dicho, metió en cintura a quienes pretendían colocarse en la confluencia de la avenida Zaragoza y Tolsá. Ellos, dirigidos por los hermanos Palomo Bueno, se enfrentaron a los uniformados, lo que provocó que el gobierno los desalojara y montara guardia permanente en la zona. Quienes han vivido desde hace años aquí, o son nativos, refieren que esto no sucedía desde hace más de 15 años; que siempre se logró tener despejada la zona, pero ahora, a pesar de los compromisos gubernamentales, se puebla de vendedores. Por esto, señala que ya no entendió: “¿a unos grupos sí se permite establecerse, romper con la armonía del centro histórico y competir deslealmente contra los establecidos pero para otros hasta se destina una fuerza uniformada para evitar su instalación?”. Por otra parte, presenta una imagen de una mujer sosteniendo una cartulina de cabeza, en la que se lee: “Roberto: Felicidades x este año de administración 1º Octubre 2012”, y en la que a pie de foto se apunta: “En mis andanzas por el Centro Cívico me encontré con una ciudadana ansiosa por felicitar por su primer año de gobierno a Roberto Loyola, aunque otra queretana –con la que contrataba en vestimenta- trataba de decirle que había algo mal con su cartulina... y no sólo era por las faltas de ortografía”. Asimismo, en una imagen del presidente municipal, Roberto Loyola, apunta: “Rodeado de serafines se encontró el alcalde capitalino Roberto Loyola Vera al momento de acudir a la apertura del Museo a la Virgen, en el Templo de la Congregación”. Con gran celo se ha guardado el error en que incurrió la pasada administración estatal, encabezada por Francisco Garrido, de no firmar la Ley de Hacienda de los Municipios. Concluyó ese periodo e inició el gobernado por José Calzada Rovirosa, y el error se mantuvo. Con una admirable presteza, integrantes del Poder Legislativo de inmediato buscaron corregir el fallo y desde la Comisión de Hacienda de la Legislatura queretana se dio trámite a la ley que renueva a la antigua. Ahora tendrán la precaución de firmarla los funcionarios correspondientes, como el Secretario de Planeación y Finanzas, Giordano Bonilla. El regidor y ex alcalde capitalino, Armando Rivera Castillejos, pidió al Poder Ejecutivo se solidarice con los municipios que se vieron afectados, pues tuvieron que reembolsar los pagos de impuestos y derechos a ciudadanos y empresas que tramitaron un amparo ante la justicia federal. Todo esto lo narra porque se dedicó a indagar, “no se crea que la información fue proporcionada por los gobernantes. Ellos hubieran preferido siguieran ocultos estos datos”. En otro tema, apunta que aquí el sol

# Síntesis de información local



DOMINGO 13 DE OCTUBRE DE 2013

azteca vive un momento nublado. En los últimos comicios, los perredistas, bajo la dirección de Carlos Lázaro Sánchez, no pudieron ver la luz, entre cambios de candidatos y falta de recursos, perdieron en todos y cada uno de los municipios y distritos en los que compitieron. Gracias a esa dádiva que otorga el sistema de partidos a toda institución que conserve el registro como tal, fue que logró acceder al Poder Legislativo por la vía plurinominal, Gerardo Ríos Ríos. Este legislador poco o nada ha hecho, como también poco o nada se le ha exigido. Marcos Aguilar Vega, perteneciente a la cofradía azul, dio el primer paso de transparentar las prerrogativas mostrando las facturas que amparan el gasto realizado para montar su Primer informe de actividades. Sin embargo, el columnista apunta que su pesar empezó a raíz de que nadie lo ha imitado. Contrariamente, el legislador Diego Foyo –del tricolor- arremetió contra el blanquiazul a quien acusó de falsear facturas y documentos. Si fuera así “¿no sería mejor que Diego Foyo procediera penalmente contra el blanquiazul para exhibirlo y demostrar la felonía en que incurrió?”. “¿Será acaso que las críticas contra el panista se sustentan en el hecho de ser, por ahora, el político que tiene mayores posibilidades de ser candidato a la alcaldía capitalina?”. Los políticos queretanos han dicho neciamente que nadie realiza, por ahora, actividades encaminadas a la contienda electoral de 2015. Todas y todos se dedican a realizar sus encargos sin pensar si van o no por otro puesto. Todo mundo se dedica a su actual encargo, pero sabemos que en el tricolor pretenden que Tania Ruiz sea candidata a diputada y que en el azul, Guillermo Vega Guerrero intentará ser alcalde de San Juan del Río. Ricardo Astudillo quiere ser presidente municipal de Corregidora; Francisco Domínguez Gobernador, al igual que Tonatiuh Salinas. Marcos Aguilar, alcalde de Querétaro y Juan José Ruiz, intentará de nueva cuenta un cargo de elección popular. Pues todos los cofrades han adelantado los tiempos, aprovechan que es inexistente una ley que les impida reunirse o promoverse imagen. El mismo líder del tricolor, Tonatiuh Salinas pasó la semana de reunión en reunión pidiendo a sus seguidores que se dediquen a construir al partido y eviten mencionar nombres, promover personas o realizar campañas adelantadas. Hoy es tiempo del PRI, pero queda la duda de si prestarán atención y obediencia a lo dicho por su líder. En otro tema, recuerda las postulaciones y/o cargos públicos que ocuparon las mujeres en anteriores años, como en la Legislatura, donde hoy, 2 mujeres son legisladoras y los 23 restantes, son hombres. Refiere que esta reflexión viene a colación ya que el jueves que viene se cumplen 60 años de que las mujeres en México ejercen el derecho a voto, sin embargo, aún cuando son mayoría, enfrentan la dificultad de acceder a cargos públicos. (a.m. 6-A)

## FUENTE DE EL MARQUÉS

Por Juan Antonio del Agua

Informa que por segunda ocasión en lo que va de este mes, el senador Francisco Domínguez estará en la UAQ ahora en un diálogo con el Consejo Universitario, a celebrarse este lunes. Como que el legislador panista está tomando ventaja en ese importante territorio en el que hay una comunidad de más de 30 mil votantes. (Plaza de Armas 1)

## LA RUTA DE LA INDEPENDENCIA

Por Gonzalo Guerrero Renaud

Comenta acerca de la problemática que se vive en EUA, donde existe una crisis de independencia a causa de tener un gasto superior a sus ingresos en forma creciente y, por tanto, requerir un creciente endeudamiento. Apunta que en México se está planteando ampliar el techo de endeudamiento del gobierno federal, aun cuando se cuenta con reservas monetarias, al 4 de octubre, por 172 mil 070 millones de dólares. Este asunto no es sólo el monto y los plazos, sino, en primer lugar, que sea necesario; segundo, que se use eficientemente en inversiones rentables y que se cuente con un plan de pagos que mantenga sanas las finanzas. En nuestro estado de Querétaro se ha logrado mantener, desde hace varios sexenios, una estabilidad financiera superior a otros estados. Se ha favorecido la construcción de infraestructura, pero se puede hacer algo más si se

# Síntesis de información local



DOMINGO 13 DE OCTUBRE DE 2013

continúa procurando la regularización de la tenencia de la tierra y la posibilidad de fraccionarla ordenadamente para que haya familias que cuenten con un patrimonio. En el ámbito municipal se puede ayudar a los ciudadanos a mejorar sus capacidades para subsistir facilitando la formación de pequeños comercios o industrias familiares. Otra forma es apoyar la autoconstrucción en las colonias populares. El seguir la "ruta de la independencia" depende de nosotros mismos. En caso de que nuestros egresos sean superiores a nuestros ingresos, tendremos que disminuir los gastos hasta que los ingresos sean mayores. Si todos hacemos esto, además de sanas nuestras finanzas, haremos un gran aporte para sanar las del país. (**El Universal Querétaro 11-A**)

## BRUJERÍAS

Por Coco Ontiveros

Informa que del 17 al 20 de este mes, se realizará el Festival Internacional del Caballo Lusitano en la Plaza de Toros de Provincia Juriquilla, evento que será inaugurado a las 12 del medio día por el Gobernador José Calzada. Coco Ontiveros comenta que la cabalgata de la prevención del cáncer de mama se llevó a cabo con éxito. Fue encabezada por la Presidenta del DIF Estatal, Sandra Albarrán de Calzada en Tequisquiapan, donde participaron más de 250 mujeres. En el marco de la lucha contra el Cáncer de Mama, se llevó a cabo la 4<sup>a</sup> Jornada de la Salud para la Mujer DIF Móvil, en el jardín Zenea. (**Noticias 5-E**)

## CARTÓN “¿Y EL OTRO MARATÓN...?”

Carbajal dibuja a José Luis Báez “PAN”, vestido con ropa deportiva, sosteniendo el documento “Iniciativa Cámara de Diputados. Maratón Qro.”, al tiempo que voltea bruscamente y ve el letrero “Maratón 2015” donde están los logos del PRI, PAN, PRD y Verde, dice: “Mmmm... no necesita protección... más bien un requerimiento para que respeten los tiempos...”. (**Plaza de Armas 6**)

## DE FRENTE Y DE PERFIL

Por Alejandro Guillén

Presenta una entrevista con Tonatiuh Salinas, presidente del PRI Estatal quien deja en claro que en Querétaro hay “jefe político”: José Calzada Rovirosa, por eso el PRI 2013 es el PRI de la cercanía con la gente y de las “Soluciones”; asimismo, acepta que la lucha por la candidatura a la gubernatura es una realidad, aunque las reglas las pone el partido, no los aspirantes; además, les enmienda la plana a aquellos que dicen que perdió como coordinador de la campaña de Enrique Peña Nieto, para lo cual afirma que el Presidente Peña ganó en Querétaro con 330 mil votos a favor, ya que ahí están los números fríos, y sentencia que el proyecto Querétaro va más allá de un sexenio. Tonatiuh Salinas, sin tapujos, acepta que hay encartados para la candidatura a gobernador por el PRI en el 2015 –como Roberto Loyola, Jesús Rodríguez Hernández-- y todos los priístas que cumplan los requisitos del partido, pero pone en la mesa el perfil del candidato: honesto, trabajador, sencillo, conocido y reconocido por la ciudadanía y en concordancia con el nuevo PRI cercano a la gente y de Soluciones. (**Plaza de Armas 9**)

## POLÍTICA BARATA

Por Jerónimo Gurrola Grave

Considera que a pesar de que aún falta mucho para el 2015, en que habrá relevos en el gobierno estatal y en los municipios del estado, no faltan políticos que sintiéndose con posibilidades de escalar de manera personal y ocupar cualquiera de estos puestos, no desaprovechan la oportunidad de aparecer en los eventos públicos, o con cualquier otro pretexto para ser tomados por los medios de comunicación, y de ser posible, hacer declaraciones sobre tal o cual tema, no importa que éstas sean puras gansadas, lo importante es aparecer en los medios para estar en el ánimo de los electores. Señala que así es como se enmarcan las

# Síntesis de información local



DOMINGO 13 DE OCTUBRE DE 2013

constantes declaraciones del malogrado aspirante a tesorero de su bancada en el senado, Francisco Domínguez Servién, José Báez y Antonio Zapata, entre otros destacados panistas, quienes han declarado un día sí y otro también, sin que hasta ahora haya concluido la discusión sobre la reformas hacendaria y fiscal, que ellos no están a favor de los impuestos. (**El Universal Querétaro 11-A**)

## BUENAS NOTICIAS

Por Lucero del Medio Día

Presenta una imagen del Lic. Manuel Pozo, delegado de la SEDESOL y Manuel Santana, delegado de Santa Rosa Jáuregui, donde señala que el delegado de la SEDESOL, sigue impulsando el programa Seguro para Jefas de Familia, mostrando el compromiso y el interés que tiene para ayudarle a las mujeres y poder brindarles una mejor calidad de vida a las familias. La delegación sigue llevando este programa a los municipios de la Sierra de Querétaro, entre otros. Con esto, Manuel Poco Cabrera reitera el apoyo a las mujeres de la sociedad queretana. (**Plaza de Armas 5-La Rosa**)

FUENTES		
DIARIOS LOCALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	CyP: CIUDAD Y PODER
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	DR: DIARIO ROTATIVO WEB
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	IN: INQRO.COM
C: CORREGIDOR	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	SQ: SEXENIO QUERÉTARO
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	ARM: ARGÓN MÉXICO WEB
ELS: EL SOL DE SAN JUAN	ASQ: ASÍ SUCEDE QUERÉTARO	AMX: AMEALCO.MX
	VS: VOZ DE LA SIERRA	EE: EL ECONOMISTA
	<b>SITIOS WEB</b>	SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB
	CI: CÓDICE INFORMATIVO	LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB
	SB: SEMANARIO BITÁCORA WEB	